

# BULLETIN AET 34

## N° 91 AOÛT 2024

BULLETIN DE LIAISON DES ANCIENS ENFANTS DE TROUPE DE  
L'HERAULT

### 1. EDITORIAL DU VICE-PRÉSIDENT MICHEL ALAUX

Chers amis, comme tous les ans la vie de la section a été un peu mise en sommeil sous la pression de températures suffocantes et parce que chacun se consacre aux inévitables mais oh combien agréables retrouvailles familiales. Les membres du bureau vous souhaitent un excellent été. Profitez-en, le temps passe si vite !!

Pour autant je retiendrai quelques dates et événements.

Malheureusement, **le 13 juillet, nous avons perdu Jeannine Planes**, connue pour sa gentillesse et son engagement au côté de son mari René Planes (43 LA 47 Au 48), une fidèle parmi les fidèles de nos rassemblements et activités. Nous regrettons son départ et gardons pour les deux nos affectueuses pensées.

**Le 14 juillet les élèves de l'École militaire préparatoire technique (EMPT) de Bourges** ont vécu un moment inoubliable en défilant devant les Français lors de la fête nationale. Ce n'était certes pas sur les Champs Elysée mais l'avenue Foch. Néanmoins cela restera un beau moment pour des jeunes dont l'Ecole adhère à notre Association. Vous lirez plus loin le communiqué de presse de l'EMAT (DRH).

**Le 4 août nous nous sommes retrouvés à Lamalou-les-Bains pour le traditionnel festival d'opérettes** avec un programme intéressant et ce fut un bien agréable moment estival à la fois gastronomique et musical. Le résumé de la journée figure plus loin.

La vie de la section continue et il vous est donné rendez-vous pour les habituelles réunions mensuelles et cette année **le rassemblement de rentrée se déroulera sous une forme nouvelle le 12 octobre avec en fin de matinée une représentation théâtrale** sur la journée du 5 juin 1944, mettant en scène Winston Churchill et Charles de Gaulle, le rôle de ce dernier étant tenu par Michel Mifsud (souvent présent à nos sorties) **suivie d'un repas au restaurant**. Venez nombreux, vous ne le regretterez pas et merci aux membres du bureau qui se dévouent pour organiser les sorties.

Bonne fin d'été à tous et à bientôt !! Bien fraternellement AET.  
Michel ALAUX (58 Tu 64 Ai 65)

## 2. VIE DE LA SECTION

### UN AET A L'HONNEUR

Un AET de la section porteur de la Flamme Olympique !

« Frédéric Jardin, Védasien depuis plus de 20 ans, conseiller en évolution professionnelle au sein du Groupe la Poste a eu l'immense privilège de porter fièrement la Flamme Olympique le 13 mai dernier. Oscillant entre la fierté et une humilité teintée d'excitation, il revient avec nous sur son parcours, ses engagements, ses passions et le jour où devant des millions de téléspectateurs, il a porté cette Flamme symbole de l'esprit olympique et de ses valeurs ».

Article de presse.

Frédéric Jardin (82 Au 87), domicilié à Saint-Jean-de-Védas est adhérent de la section AET 34 depuis une vingtaine d'années. Bravo Frédéric !

### ILS NOUS ONT QUITTES ...

- **Arnaud Latapie (57 LM 62 Ai 62 LF 63)**, le 16 avril 2024 à Madagascar, à l'âge 79 ans. Il était adhérent de la section des AET de l'Hérault depuis de nombreuses années (en prélèvement automatique), jusqu'à ce jour. La cérémonie des obsèques a été célébrée le 18 avril avec une messe dans une église d'Antohomadinika (Tananarive) située près du site de Mivaotra, association au service des enfants déshérités de Tananarive.

- **Henri Meunier**, colonel, TDM, ancien combattant de Teyran, second puis chef de corps de l'EMP du Tampon à la Réunion, le 2 mai à Montpellier à l'âge de 86 ans. Obsèques à Montpellier. Présents Michel Alaux, Jean,-Yvon Février et Christian Rahier.

- **Madeleine Ravard**, sœur aînée de **Ginette Deschamps** et belle-mère de **Catherine Bourret**, veuve de notre camarade Jean-Claude Bourret (65 Ai 69), le 4 juillet à Barjac (30), à l'âge de 97 ans.

- **Jeanine Planes née Bourréilis**, épouse de notre camarade **René Planes (43 LA 47 Au 48)** le 13 juillet, à l'âge 94 ans, au centre Antonin Balmès à Montpellier. Jeanine avait fait une mauvaise chute à son domicile auparavant.

L'alerte téléphone jointe a été déclenchée.

Dans notre bulletin AET 34 n°89 de février 2024, j'écrivais : « Jeanine et René Planes (43 LA 47 Au 48) ont fêté leurs noces de platine, 70 ans de mariage. Ils s'étaient mariés le 3 septembre 1953 ».

Pendant des années Jeanine toujours rayonnante aux côtés de René participait à nos activités culturelles festives : visite d'Aniane, d'Agde, de Pézenas, de Palavas, des Matelles...., repas des AG, centenaire, congrès ... ; leur dernière participation au milieu des AET de la section fut le 13 octobre 2021 au cours de la cérémonie privée de remise de l'insigne d'officier de la Légion d'honneur à René par notre camarade Michel Alaux.

La cérémonie des obsèques a été célébrée le jeudi 18 juillet à 15h00, en l'église de Puéchabon, suivie à 16h00, de l'inhumation au cimetière communal.

La section était représentée par Michel Alaux, Jean et Ginette Bertin, Odile Didelon, Michèle Guillot, Jean-Pierre Mulot et Christian Rahier.

Nous présentons aux familles éplorées nos très sincères condoléances.

## NOUVEAU CONTACT

- **François-Xavier Morel (94 Au 97)**, né en 1979, domicilié dans le Gard, fils de Jacques Morel (55 Bi 61 Au 63), membre de la commission « Patrimoine et archives », adresse mail : fxmored@gmail.com
  - **Noël Gippet (59 Au 61 Ai 65)**, né le 18 avril 1947, domicilié 15, rue Rio 34780 Grabels Port : 06 70 95 16 31 - Adresse internet : joel.gippet@gmail.com
- Une lettre de bienvenue a été adressée à l'intéressé par Christian Rahier ainsi que le dossier d'accueil de la section.

## MODIFICATIONS A L'ANNUAIRE

- Monique Schmitt, nouvelle adresse mail : schmitt.louis@wanadoo.fr

## NOS MALADES

Nous pensons à vous et à vos familles. N'hésitez pas à nous contacter si vous le souhaitez.

### 3. ACTIVITES PASSEES

#### 15 MAI : ESCAPADE EN CAMARGUE

« Nous fûmes 45 en arrivant au port » (Racine, Ronsard ou Molière ?? Non, Corneille) d'Aigues-Mortes pour une croisière fluviale sur le canal du Rhône à Sète.

La formule choisie : croisière commentée des paysages de la Camargue, ses roselières, la tour Carbonnière, les vignobles des sables et la faune locale. Arrivés au mas de la Comtesse, nous avons été accueillis par les gardians qui nous ont présenté la manade avec tri de taureaux.

Notre grand âge nous a permis d'échapper aux jeux taurins avec vachette dans les arènes, remplacés par une promenade en remorque au milieu des troupeaux de taureaux avec explications sur les courses camarguaises. Les cocardes, ficelles et glands surtout, n'ont plus de secret pour nous.

Un repas typique local : sangria, brasucade de moules, gardiane de taureau, arrosé de rosé des sables nous a réunis dans une saine ambiance de convivialité , animée par la descendance de Manitas de Plata, les Gipsy Nénin. On en redemande !!

Jean-Pierre Mulot (57 Ai 65 LF 66)

#### LA SECTION AU CONGRES A SAINT-FOUR

Pour ce samedi 25 mai, sous un soleil inattendu mais bien présent, une forte délégation de la section de l'Hérault avait rallié Saint-Flour, sous-préfecture du pays vert.

Michel Alaux et Rosy, Christian Bordas, Alain Darney et France, Jean-Yvon Février et Nicole, Lionel Figuière et Dominique, Jacques Hennet, Christian Rahier et Josette, Jean-Claude Riffault et Monique, Jean-Claude-Saura et Jocelyne, Georges Tixeront et Anne-Marie n'ont pas investi l'ancien grand séminaire du lieu pour une retraite au pied de la seule cathédrale d'Europe érigée à pareille altitude mais pour assister au 104<sup>e</sup> congrès de notre association, organisé cette année par la section Lot-Aveyron-Cantal avec Robert et

Michèle Faivre comme cheville ouvrière.

La participation à cet événement a été l'une des meilleures de ces dernières années ; certes le quorum pour l'assemblée générale ne fut pas atteint mais avec la procédure de clôture/ouverture, elle a pu délibérer. Le PV officiel formalisera la teneur des discussions ; néanmoins quelques points peuvent être notés.

Tout d'abord, la politique de l'Association visant à inciter les élèves à adhérer, notamment par la création de « sections écoles », commence à porter ses fruits. Si le nombre d'AET tend à diminuer, le nombre d'adhérents élèves augmente et l'on peut s'attendre à une parité en 2025. Grâce à cette dynamique, les partenaires de l'Association sont davantage enclins à la soutenir.

La situation financière reste également saine en raison des efforts de gestion, de la fidélité des partenaires et de quelques legs. Elle devrait permettre de renouveler la ristourne aux sections et de laisser le montant des cotisations inchangé pour 2025.

Cependant, l'Association reste potentiellement fragilisée par la difficulté d'armer certains postes de bénévoles du siège et par l'incertitude liée à la vente de son immeuble parisien. Pour terminer, en 2025 rendez-vous est donné à Oberbronn (67) du 2 au 5 juin.

Pendant cette réunion studieuse, les accompagnantes auront pu visiter Saint-Flour, petite ville pleine de charme ; certaines même en pratiquant la déambulation buissonnière auraient démasqué un AET clandestin parmi les commerçants sanflorains.

L'assemblée se dirigea dès ses travaux terminés vers Clavières pour assister à une cérémonie au mémorial des AET, à l'occasion du 80<sup>e</sup> anniversaire des combats du Mont-Mouchet. La garde au drapeau de l'EMPT de Bourges et son chef de corps, la fanfare d'Autun et un détachement de Saint-Cyr-l'Ecole nous y ont rejoints pour rehausser la solennité de la commémoration et manifester leur fidélité au passé.

Cette cérémonie en l'honneur de nos aînés morts pour la France dont l'épopée glorieuse sera rappelée par Yves Javelaud dans un discours chargé d'émotion, a constitué le point de départ d'un échange intergénérationnel rafraîchissant qui se poursuivra jusqu'à la soirée de gala clôturant ce congrès 2024.

Le dimanche 26 mai, Robert et Michèle Faivre n'ont pas résisté au plaisir de faire visiter quelques sites touristiques du département comme le Puy-Mary et la ville de Salers, à une trentaine de congressistes qui se sépareront enchantés.

Georges Tixeron (69 LM 72)

## **EMPT DE BOURGES LE 14 JUILLET**

Avec une particularité en 2024 puisque le défilé du 14 juillet a eu lieu sur l'avenue Foch à Paris en raison de la préparation des Jeux olympiques. Mais aussi parce qu'en 2023, les élèves de l'école étaient amalgamés avec leurs camarades de l'Air et de la Marine. Cette fois-ci ils se sont présentés seuls devant les Français.

La détermination et la fierté accompagnaient chaque pas fait sur la prestigieuse avenue.

Un défilé qui est le point culminant d'une intense semaine de préparation et de répétition et qui est l'occasion pour les jeunes élèves de mettre en pratique les valeurs de l'armée de Terre : la fraternité, la cohésion, l'exigence et le dépassement de soi.

Chaque détail du défilé, minutieusement orchestré, reflète la rigueur et le

professionnalisme de notre armée ; une rigueur et un professionnalisme qui sont évidemment enseignés à l'EMPT. Pour beaucoup d'entre eux, cette expérience restera gravée dans leur mémoire comme un moment incroyable de leur carrière et le symbole de la transmission de valeurs essentielles, valeurs qui une pensée

Michel ALAUX (58 Tu 64 Ai 65)

#### **DIMANCHE 4 AOÛT SORTIE OPERETTE A LAMALOU-LES-BAINS**

Depuis de nombreuses années nous nous retrouvons dans cette modeste mais charmante cité de l'arrière-pays héraultais pour le traditionnel festival d'opérettes. C'était cette année la 16<sup>ième</sup> fois que les AET (32 présents) y convergeaient pour un repas au restaurant suivi d'une représentation au théâtre de la ville. Des retardataires il n'y en a jamais, les AET sont ponctuels et ne partiraient pour rien au monde le ventre vide à un spectacle de l'après-midi. Il y a donc des moments qu'il ne faut surtout pas rater !! Occasion aussi d'échanger de solides poignées de mains, quelques « poutounades » avec la gent féminine et c'est parti pour de longues discussions et une pensée pour les absents dont on s'enquerra des nouvelles dans les jours suivants. Excellent repas sous les ombrages de « L'hôtel des thermes ». Et puis place au chant, aux beaux costumes et à une intrigue insoutenable. Le choix des organisateurs c'était porté cette année sur « Gipsy » de Francis Lopez. L'action se déroule sous le règne de François-Joseph d'Autriche, parfois bienveillant, parfois tyran, ce souverain, son épouse Sissi et leur fils Rodolf. Une tribu tsigane essaie de briser les chaînes de l'oppression, ses meneurs Vano et Joschka nous mèneront de péripéties en rebondissements jusqu'au dénouement (chut, on ne vous dit pas tout .....) mais tout est bien qui finit bien !! Les interprètes étaient enthousiasmants, les amoureux du bel canto en redemandaient, les mamans enchantées par les costumes et ce fut une belle après-midi. Merci à l'organisateur Jean-Pierre Mulot. Vivement l'an prochain au mois d'août !!

Michel ALAUX (58 Tu 64 Ai 65)

#### **REMISE DES PRIX ET CEREMONIE DE FIN D'ANNEE DANS NOS ECOLES**

- A Saint-Cyr-l'Ecole, 22 juin, cérémonie de fin d'année et distribution des prix. Le Colonel Nicolas James, chef de corps du lycée a sollicité la section pour un don. Un don de 60€ a été adressé pour récompenser les élèves méritants.
- A Aix-en-Provence, 15 juin, cérémonie de fin d'année et distribution des prix présidés par le général de division Jean-Marc Chatillon, adjoint au directeur des ressources humaines de l'armée de Terre et ancien commandant du lycée. Le colonel Alain Walter chef de corps du lycée a sollicité la section pour un don. Un don de 60€ a été adressé pour récompenser les élèves méritants. Une lettre de remerciement a été adressée par le chef de corps à la section.
- A Autun, c'est le 24 juin que ce sont déroulées la remise des prix et la cérémonie de fin d'année présidées par le général de division Jean-Marc Chatillon, adjoint au directeur des ressources humaines de l'armée de Terre et ancien commandant du lycée d'Aix. Le Colonel Pierre Truquet, chef de corps du lycée a sollicité la section pour un don. Un don de 60€ a été adressé pour récompenser les élèves méritants.
- A l'EMPT de Bourges, 5 juillet, 2<sup>ème</sup> cérémonie de remise des prix de fin d'année.

Le colonel François Maréchal chef de corps de l'EMPT a sollicité la section pour un don. Un don de 60€ a été adressé pour récompenser les élèves méritants.

#### 4. ACTIVITES A VENIR

**OYEZ, OYEZ, BRAVES GENS ET A VOS CALENDRIERS !!**

➤ **Réunions mensuelles** : les mercredis, 4 septembre, 6 novembre, 4 décembre 2024 à Saint-Jean-de-Védas à 14h30 pour les membres du bureau et à 15h30 pour les adhérents.

Pas de réunion en octobre, à cause de la proximité avec notre sortie d'automne.

➤ **Le samedi 12 octobre sortie d'automne : spectacle théâtral suivi d'un repas** à Baillargues. Coût : **38€**. Modalités d'inscription déjà expédiées. Pensez à répondre.

➤ **Le dimanche 5 janvier 2024** déjeuner de début d'année (étude en cours).

➤ **Le samedi 15 mars Assemblée générale de la section** (étude en cours).

➤ **CALENDRIER NATIONAL**

**Le prochain congrès national** des AET aura lieu à Oberbronn (67) du lundi 2 au jeudi 5 juin. (50 km de Strasbourg, 22 km d'Haguenau et 25 km de Bitch).

#### 5. COMMUNICATIONS DIVERSES

**ANECDOTE**

A l'Ecole d'Autun, nous n'avions qu'un bal dans l'année, celui de fin d'année, organisé par les classes de terminale et réservé aux élèves des grandes classes. De plus, un élève était invité, une fois par an au bal des Filles de la Légion d'honneur en région Parisienne.

Anecdote : Pendant l'hiver de l'année scolaire 1963-1964, comme il était de tradition, l'Ecole recevait une invitation d'une place (c'était un peu radin ! je plaisante) pour participer au grand bal des filles de la Légion d'honneur organisé la plupart du temps dans les grands salons du Cercle Saint-Augustin à Paris. Aimant danser, profitant aussi de l'occasion pour "sécher" quelques cours, je me porte volontaire et je suis désigné par mon commandant de compagnie le capitaine Pierre Gondellier (35 Au 40). Pour être "beau" et à l'heure au rendez-vous, plus question d'aller chez le coiffeur, tenue astiquée, chaussures civiles brillantes, ordre de mission signé, petit bagage pour ne pas être encombré, départ le matin d'Autun, bal dans la soirée et retour le lendemain. Tout est organisé et minutieusement préparé. Le grand jour est arrivé, c'est le départ, je pars dans ma belle tenue, il fait froid, avec le grand manteau, chaussé de mes belles chaussures civiles, mais au moment de sortir, le chef de poste, légionnaire, m'arrête et me renvoie dans ma chambre pour changer de chaussures, qui ne sont pas réglementaires. Malgré mon ordre de mission tricolore qui donnait droit au quart de place, mes explications pertinentes sur ma mission, je suis obligé de retourner dans ma chambre pour changer de chaussure. Je laisse mon bagage au poste de police et en grandes enjambées je pars changer de chaussure, je veux cependant emmener mes chaussures civiles, malheureusement mon bagage est resté au poste de police, je décide de cacher mes chaussures à l'arrière de mon pantalon, de face on ne remarque rien, de dos ce n'est pas la même chose, tant pis je tente. Je reviens me présenter au sergent, il ne remarque rien, je récupère mon bagage, je franchis le portail de sortie et je descends rassuré mais rapidement, car j'ai perdu du temps et je vais rater le train.

Et patatrac, j'entends un grand cri, "revenez ici !", j'ai rapidement compris qu'il avait remarqué l'infirmité de mon dos. Je m'exécute, je remonte la rue, il me fait enlever mon manteau et il découvre mon infirmité, il hurle de plus belle et m'ordonne de me présenter à l'officier de semaine. Mon rêve d'être à Paris au milieu de toutes les filles de la Légion d'honneur qui m'attendent s'écroule, je vais être en plus puni, mais pour moi ce n'était pas le plus important.

Je sors et là je vois arriver en voiture, mon capitaine qui bien sûr me reconnaît et commence à me sermonner parce que je ne suis pas encore parti. Je lui explique sommairement mes déboires, il me dit de monter dans la voiture et me conduit en gare. Pendant le trajet, je conte mon aventure, je lui raconte que mes belles chaussures sont restées au poste de police. A l'arrivée en gare, il sort son portefeuille, il me donne un gros billet (???) en me disant " tiens, tu t'achèteras une paire de chaussures à Paris ! ". Geste inoubliable pour moi à cette époque.

Le reste de l'expédition se passa sans encombre. Comme les filles de la Légion d'honneur étaient belles avec leurs écharpes de couleur !

Christian Rahier ( 56 Au 65 Ai 66)

#### **NOTE DU TRESORIER**

***Comment peut-on continuer à faire fonctionner une association alors que de moins en moins d'entre vous veulent cotiser ?*** Signé Alain Baudel.

AET et membre sympathisant : 56€ (51€ + 5€ de don pour la section). **Montant inchangé**  
Veuve avec le journal national : 27,5€ (25€ + 2,5€ de don pour la section)

Le journal n'est pas obligatoire et il est gratuit pour les veuves.

Les 5€ et 2,50 € pour la section servent à couvrir les frais de fonctionnement de la section, les palmes lors des obsèques, les dons aux écoles pour la distribution des prix, les dons au Musée d'Autun...etc.

Chèque à l'ordre d'« **AET Hérault** » à adresser à Jacques HENNET Résidence du Parc 3, avenue Benjamin Guiraudou 34800 Clermont-l'Hérault.

Il est rappelé que l'objet des chèques envoyés doit être noté au dos (cotisation,...).

#### **CHANGEMENT D'ADRESSE**

**Important : En 2024 comme en 2023, l'objectif fixé par le siège est de mettre à jour les coordonnées de nos cotisants (trop de magazines reviennent parce que les adresses sont erronées).**

En cas de changement d'adresse (**postale** ou internet) ou de numéro téléphone, prévenir notre secrétaire : Georges Tixeron (69 LM 72), domicilié 17, rue d'Engabanac 34430 Saint-Jean-de-Védas Tél : 04 67 47 12 90 – Port : 06 25 13 72 63

Email : gamtixeron@gmail.com

## SITE INTERNET DE NOTRE SECTION

Pour rester au fait de l'actualité de la section, visitez le superbe site de la section des AET de l'Hérault rénové et actualisé par notre camarade Claude Boudillet (59 Tu 64).

Encore et toujours merci à Claude pour ce travail important.

Allez-y ! Vous y trouverez entre autres l'annuaire simplifié, le trombinoscope, les AET célèbres, nos artistes, les comptes-rendus des réunions mensuelles et activités...Un bon moyen pour ceux qui, pour des raisons souvent professionnelles ou peut-être de santé, ne peuvent pas se joindre à nos activités : <https://www.aet-herault.com>

### Aide-mémoire de la section AET 34

<b>Vice-président Michel ALAUX</b> (58 Tu 64 AI 65)	Tél : 06 29 50 06 82
<b>Vice-président Gérard DELTOUR</b> (67 Ai 70)	Tél : 06 50 88 12 84
<b>Secrétaire Georges TIXERON</b> (69 LM 72)	Tél : 06 25 13 72 63
<b>Secrétaire-adjoint Jean-Pierre MULOT</b> (57 Ai 65 LF 66)	Tél : 04 67 99 31 19
<b>Secrétaire-adjoint Jean-Yvon FEVRIER</b> (53 LA 60 Au 62 LF 64)	Tél : 06 11 44 21 47
<b>Secrétaire-adjoint Pierre SANSOIT</b> (63 Tu 66 LM 68 Is 70)	Tél : 07 64 24 27 66
<b>Trésorier Jacques HENNET</b> (50 LA 58)	Tél : 06 14 83 43 56
<b>Trésorier-adjoint Régis GARROT</b> (67 LM 74)	Tél : 06 18 04 43 81
<b>Base de données informatiques : Georges TIXERON</b> (69 LM 72)	Tél : 06 25 13 72 63
<b>Informatique : Claude BOUDILLET</b> (59 Tu 64)	Tél : 06 14 27 57 71
<b>Représentant le Biterrois Claude-Henry MAUREL</b> (48 LA 55)	Tél : 06 62 54 06 02
<b>Chargé des Ecoles Daniel SERRA</b> (56 Ai 63)	Tél : 06 09 56 49 18
<b>Chargés de nos Aînés : Christian RAHIER</b> (56 Au 65 AI 66)	Tél : 07 61 27 78 84

## ADIEU JEANINE PLANES

